
 

 

平成２９年度第３回町内会組織等検討委員会議事録 

日 時 ：８月２０日（日）１８：００～２０：００  中中村自治集会所 

出席者 ：委員：小野原一夫、大貫幸男、岡村順司、伊藤健吾、栗原裕明、安達恒三、寺田武雄、 

佐佐木昌幸（書記） （順不同、敬称略） 

     各種委員会代表：杉山利昌（祭り実行・広報）、岡本松之助（防犯）、防災（松永勝次） 

町内会役員：松永勝次、引地秀人、桂川光明、足立原宏司、磯川修（順不同、敬称略） 

欠席者 ：松本貴広（敬称略） 

議 題 ： 

１． 前回の経緯：第２回の議事録を基に確認 

      上中村自治会から、あらたに松本貴広さんが委員となった。 

２． 協議事項 

（１） 構想案の検証①： 

[1] 各種委員会の現状確認・・町内会会則第８条の１の５に規定 

       ①祭り実行委員会（杉山・伊藤）： 

         〇組織的に系統化され流れが出来ている。 

         〇一方で、一部の人に負担がかかっている 

〇特定の人がやってくれているうちは問題ないだろうが、後進の指導体制も考え、

世代交代していく必要がある。 

         〇今年度一部の世代交代があったが、現状人数が少ない。 

         〇今年度から子ども会の代わりに出店をしたが、そうした部分を委員会に組み入れ

る方がいいのか、入れないでおき自由度（出店も含め）があった方がいいのかが

課題として考えていきたい。 

         〇案内状は細心の注意をはらいたい。今回も亡くなった方へ届けてしまった。 

         〇子供会の組織の人数減について、何らかの検討が必要。 

         〇祭り実行委員会が町内会から独立して動いた場合、独立会計では難しい。 

         〇休みどころについて今後の課題。 

       ②防犯活動推進委員会（岡本） 

         〇１５，６年前は８名くらいだったが、現在１６名。 

         〇町内会というより、各自治会単位での活動となっている。 

         〇委員会設置要綱第二条に定められている会務は３事項とその他とあるが、今のと

ころ防犯パトロールが中心の活動。 

         〇委員会としての組織がなく、委員会開催も一度もない。  

         〇各自治会の現状…各自治会とも役員と班長さんでのパトロール体制 

                 中中村と下中村はジュース程度を出すが、上中村は何も出さない。 

                 上中村・下中村は月に１回、中中村は月２回（８・１２月は毎週） 

         〇防犯パトロールが中心と考えれば各自治会活動として落としていいかもしれない。 

 平成２９年度中村町内会・組織等検討委員会では、委員会議事内容を、中村町内会会員の皆

様に、「中村町内会ホームページ」及び「回覧板」にて周知致すことといたしました。 

 ご理解の程、よろしくお願いいたします。  …次回（第４回内容）→１０月上旬予定 



       ③広報委員会（杉山・伊藤） 

         〇町内会の新しいマップは、開発地域（地域が流動的）の関係から保留して     

         〇ホームページの充実・・各委員会活動についても積極的に掲載したい。 

         〇防犯関係として事件簿的なものも掲載し、注意を促すなど啓蒙したいが課題もあ

る。 

         〇町内会活動の写真掲載についても配慮もしている。 

         〇ホームページについての捉え方を検討してもいいかもしれない。 

         〇下中村は紙ベースで、年に２～３回近況報告をしている。 

         〇個人情報、内容チェック等、難しくなっている。 

       ④町内会組織等検討委員会（岡村・安達） 

         〇町内会経験者を中心に町内会活動の活性化、将来に向けて方向性を検討してきた。 

       ⑤町内会役員選考委員会 

         〇１２月初旬初会合予定。 

         〇内規についても変更なし。 

       ⑥防災委員会 

         〇今年度の一区連合防災訓練について。 

         〇各自治会からの防災費用の積立金についての考え方。 

          ÜÜ防災について、どのようなものを準備していくかグランドデザインを立てる

必要がある。 

         〇積立金という多額の予算（資金）があるという点が、他の委員会と大きく違う。 

         〇町内会全体として使途について計画する必要がある。 

      [２] 専門部の現状確認 

       ①中村御輿連（安達）・・町内会会則第８条の１の４に規定 

         〇次回検討にする。 

      [３] その他 

         〇エリヤ内の協働行事・・①～④の委員会は各自治会からの助成を受け協働で。内

容は改善があるかもしれない。 

④の委員会はエリア内での調整のため残しておいた方が

いい。 

                     ⑤の役員選考委員会は自治会へ移行。 

 

[４] 今後の日程 会場はいずれも中中村自治集会所 

 ９月１６日（土）１７：００～１９：００ 関連団体組織 

 ９月３０日（土）１７：００～１９：００ 上部組織 

 １０月 ７日（土）１７：００～１９：００ 三町内会としての様々な課題、メリット・

デメリット 

 １０月２８日（土）１８：００～２０：００ 町内会規約・委員会予算             

以上 


